

# emancipación

CONT

PAI

JULL

Año 2

DIARIO DE LA MAÑANA

ALMERIA, jueves, 10 febrero de 1938

Perifoneo de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 106

## Las obras constructivas deben ser juzgadas por su conjunto y no por el error aislado

### Rectificación y ratificación

#### Editorial

El camarada Talens, Gobernador civil de la provincia de Almería, ha rectificado ciertos aspectos de nuestro editorial del martes. Y aceptamos tal rectificación. Efectivamente como indica no es un delegado gubernativo

quien realiza una labor derroterista cerca de los campesinos colectivistas. Conste, pues. Quien dedica sus iniciativas a cultivar la desmoralización entre los colectivistas es el Delegado Social del Instituto de Reforma Agraria de Almería. Más claro. Un elemento oficial que colabora en determinado periódico de la localidad escribiendo en la página campesina y que juega con los intereses colectivos de los campesinos.

¿Quién ha negado la libertad al pequeño propietario del campo para cultivar independientemente sus tierras? ¿Quiénes son los que hoy tratan de imponer violentamente el colectivismo? Un poco más de reflexión. Han existido indudablemente posiciones agresivas en los primeros meses de nuestra guerra. Mas nadie puede negarnos, y poseemos la documentación necesaria, que esta extralimitación sólo fue posible por el propio carácter de nuestra lucha. En julio surgió la guerra revolucionaria. Después, al enfrentarnos con ejércitos regulares extranjeros hemos tenido que realizar una política de tolerancia para impedir el fracaso de las energías antifascistas. Pero es que no puede refutarse que el cultivo colectivo de las tierras rinde en terrenos de relativa extensión una producción mucho mayor que trabajada por un pequeño propietario.

Y entiéndase bien el concepto que nosotros tenemos de la pequeña propiedad. Aquella cuyas tareas son realizadas exclusivamente por el propietario y sus familiares. No juguemos al equívoco con esa subclase de los pequeños propietarios. Para nosotros en el momento en que se abonan salarios a los hacendados, la tierra debe pasar a ser colectivizada. Pero que jamás se niegue la colaboración del Estado puesto que son las Federaciones de Campesinos quienes deben al mismo tiempo que crear colectividades crear la moral responsable del campesino colectivista.

Nosotros estamos frente a la imposición. Pero estamos desde luego situados contra los que en lugar de señalar con nobleza los defectos, se refugian en una fraseología estridente que ataca a una obra positiva, que de no ser saboteada y sí apoyada, puede rendir un magnífico provecho en estas horas en que precisa intensificar vigorosamente la producción en beneficio de la guerra y de la moral de la retaguardia.

Y no se nos venga con réplicas «dialécticas». Si es así, nosotros recurriremos a textos escritos por quienes ideológicamente estamos separados, pero que vivieron no etapas anteriores al gran desarrollo del imperialismo sino el ciclo aleccionador de la guerra.

Conste, pues, que rectificamos y nos ratificamos. No atacamos a ninguna organización antifascista, puesto que éstas no pueden hacerse solidarias de la labor de los que van a los campesinos colectivistas diciéndoles que el Estado protegerá el cultivo parcelario, pero jamás reconocerá a las Colectividades y menos aun las apoyará. Estimular en lugar de superar el complejo de inferioridad tanto tiempo incrustado por el campesino, no nos parece una obra antifascista. ¿Que somos? ¡Ah! La redacción de EMANCIPACION no admite palabras subrepticias. Se documenta y actúa.

La obra del campesino español es aleccionadora. Las Colectividades, quieran o no sus detractores, son una piedra básica en la economía española. El Pleno Ampliado de la C. N. T. ha examinado este problema. Ha resuelto ir contra el egoísmo del grupo. ¿Pero es que vamos a tomar el rábano por las hojas? Un poco de reflexión, camaradas pseudocolectivistas...

EMANCIPACION ha aclarado su editorial del martes.

Este número ha sido visado por la censura

#### PRISMA

### ¿Tú, antifascista?

No lo creo. Para ser antifascista hay que laborar sobre hechos prácticos y no sobre sofismas. Tú interpretas la lucha contra el enemigo a tu modo. Y éste por lo regular está en pugna con el interés colectivo. ¿Lo dudas? Tu fe antifascista es incongruente, créelo. Y me haces dudar.

Para ser antifascista verdad, hay que haber profundizado en la influencia del gesto con el que los trabajadores españoles se lanzan activamente a destruir al enemigo. Tú eres un antifascista de pasquin y editorial lacrimoso. Cuando escuchas la auténtica definición de nuestra guerra te asustas y la combates. ¿Por qué crees que luchamos? ¿Por tu bienestar individual realizado a base del más anticuado liberalismo burgués? Calla, hombre.

Te he visto aplaudir frenéticamente cuando has escuchado a cualquier orador manifestar que luchamos por una España nueva asentada sobre nuestra victoria. Claro es que crees que esa España ha de ser nueva exclusivamente para ti y los tuyos. La España libre para todos es un poco más difícil para ti. Tienes una interpretación tan exacerbada del autoritarismo que no crees que éste pueda diluirse en la propia responsabilidad del trabajo.

¿Crees que yo me engaño con ese antifascismo tan flexible e inconcreto que profezas? Pues, no. Carezco de confianza en ti. Tú eres un antifascista de pasquin y editorial lacrimoso. En el fondo a ti te perjudica que la situación político-social-económica de España supere a la habida hasta el 18 de Julio. Te eres un temperamento burgués, propicio a las posiciones acomodaticias. A ti no te debe nada la guerra. Si dependiese de tu responsabilidad y esfuerzo, ya habríamos perdido la batalla.

¿Ves como te conozco?

### Parte de guerra

Sin novedad importante que señalar en ninguno de los frentes.

### Muere un combatiente antifascista

Frente de Levante, 10, (3 m.).—Luchando contra los fascistas ha muerto el Comandante Canden.

Mandaba una de las brigadas que estuvo a las órdenes del Campesino.

Había participado en los combates de la Sierra, Quijorna y Brunete.

Cuando el Tribunal que juzgó a Maroto dictó la absurda sentencia que le condenaba a muerte, EMANCIPACION se alzó frente a sus jueces. Lo hicimos por tener fundamentos para rechazar un fallo tan sectario como el pronunciado. Así lo ha debido de considerar el Tribunal Supremo, cuando dictamina que debe irse a la revisión del proceso a partir del folio donde comienza la actuación fiscal.

Nos alegramos de esta resolución. Para nosotros significa que la verdadera justicia no permite involucrar por quienes anteponen a la magnitud de la misma, el sentido de secta. La justicia no quiere ser mancillada con banderín. Quiere ser libre en su fallo.

EMANCIPACION y con ella los antifascistas que noblemente unieron sus voces para reclamar la revisión del proceso, está satisfecha del concepto que ha prevalecido. Solamente obrando con estricta imparcialidad pueden aglutinarse todas las energías para impulsar la victoria. Porque tenemos la confianza que de la revisión surgirá la libertad de nuestro compañero Francisco Maroto, es por lo que nos congratulamos que no prosperen los atentados a la unidad de acción.

## Uno a uno fracasan todos los violentos ataques que los facciosos desarrollan contra Teruel

Frente de Levante, 10 (3 mañana).—Mientras las tropas republicanas que operaban al Norte de Teruel conseguían detener el avance de los rebeldes hacia Montalbán, otras unidades contratacaban al Oeste de Teruel y se apoderaron ayer de la cota 1325 al Este de Valdecuenca y al Sur de Bazar.

Valdecuenca se encuentra al pie de las primeras estribaciones de los Montes Universales, región montañosa que defiende la plaza fortificada de Albaracín en poder de los rebeldes.

El frente faccioso se ha ampliado, pero aquéllos no han alcanzado el fin que se proponían en su actividad.

Trataron de cortar al Norte la carretera de Caminreal a Montalbán, llave de las comunicaciones del ejército de Levante y el de Aragón y atravesar el río Alfambra en el Sur, para coger de revés posiciones defensivas de Teruel como Santa Bárbara.

Después de dos días de esfuerzos y de combates extraordinarios, el mando republicano ha conseguido dominar la situación.

Se han replegado a posiciones de resistencia y los refuerzos llegados rápidamente le han permitido contener el verdadero alud lanzado sobre las posi-

ciones gubernamentales.

Los republicanos están instalados en las alturas que defienden la orilla del río, y pueden resistir cualquier ataque.

### ¡Buena suertel

Medios cortes. Contrafilos de facas recién templadas.

En el viento, viento, viento, la verde luz esmeralda.

Que si te quiero, que no... ¡Salud para la vanguardia!

¡Salud al antifascismo que no se arredra y aguanta!

Que no te quiero, que sí... La pistola no dispara si no le dan al gatillo los que pueden manejarla.

Te quiero, te quiero, quiero... ¡Cuánto insistes, camarada!

Insisto porque me place y porque me da la gana.

Medios cortes. Contrafilos recién templados de facas.

Si es verdad que tú me quieres, que venga, entre la metralla, tu confesión de cariño, cariño de mujer guapa.

Tres hijos tienes y son los tres igual que tu alma; limpia, fuerte, candorosa; gentil, revolucionaria...

Que no te quiero, que sí... Ven a despedirme, chacha, que si la Muerte me acecha con aire sabré burlarla...

No tengo más, que un mendrugo. Pon la mitad en tu saca.

Y, ¡buena suertel, rapaz, que eres de los nuestros. ¡Andal!

FELIX PAREDES

# El Tribunal Supremo ha resuelto ir a la revisión del proceso Maroto. Saludemos alegres esta decisión de la verdadera Justicia

A juzgar por unas declaraciones...

## La opinión casi íntegra de Inglaterra está con la España antifascista

Madrid, 9, (23 h.)—Durante su estancia en Madrid, los representantes de la Strade Unión han declarado, que en Inglaterra se ha reaccionado vivamente contra la intervención de Mussolini.

También ha producido gran disgusto la respuesta de Salamanca a la invitación para que cesen los bombardeos de las poblaciones de retaguardia.

Strade Unión y laboristas creen que la política de presión que se ha iniciado, hará que se modifique la actitud contemplativa del gobierno inglés.

Inglaterra sin más excepción que sus grandes capitalistas está con nosotros, con la España leal.

Si ahora se hiciera un plebiscito para preguntarle al pueblo si se le entregaban armas a España, votarían diez contra uno. Nosotros, pues, estamos seguros de conseguirlo. El fascismo no camina hacia la victoria. Pronto lo verá el mundo. Si ha triunfado en Roma, Berlín y Viena, no ha entrado en cambio en Madrid, y Teruel ha sido el primer jalón del fracaso de Franco.

## Consejo Municipal

El presidente del Consejo, camarada Alférez, nos dijo en la visita de ayer mañana de los periodistas que advertía al público que toda persona que esté provista de la Cartilla de Abastecimientos tiene su pan reservado en las tahonas que se les hayan designado. Por tanto, no tiene explicación las colas.

El pan está reservado, incluso hasta otro día, y las aglomeraciones deben tener ya su fin.

Agregó, que a partir de ayer tarde, funcionaría una nueva oficina en el Ayuntamiento, la cual se dedicará a solucionar la situación de las personas que hubieran solicitado vecindad. Se les proveerá de un escrito con el que podrá acudir a la panadería que se le señale y adquirir su ración correspondiente. Esta solución se ha adoptado entretanto se le destine una tahona ya fija. Esta oficina tendrá solucionado este pequeño conflicto para el reparto de pan venidero.

He recibido la visita del nuevo jefe de la prisión provincial. También he recibido del capitán de la 55 Brigada Mixta, camarada Rafael Soto, la cantidad de cuatrocientas diez y ocho pesetas con treinta y cinco céntimos para que sean destinadas a las obras de los refugios.

Agradezco el donativo en nombre del pueblo de Almería.

Por último, nos dijo que había celebrado una reunión con los representantes del gremio de ganaderos, a la que asistió el consejero Toresano como delegado de esta presidencia, a fin de tratar sobre las paradas de las cabras y venta de la leche.

### Abastos

El Comisario de Abastos, camarada Granados, nos dijo que continúa ocupándose de la traída de víveres para la capital, esperando para muy en breve una partida importante.

Espera que en lo sucesivo Almería no carecerá por lo menos de los artículos de primera necesidad, en la proporción que las circunstancias lo permitan.

### Reparto de carne

Relación nominal de los Comerciantes y Sindicatos que les ha correspondido retirar carne:

Cooperativa de Funcionarios Públicos, B. Ibáñez. Sindicatos del número 1 al 26 y del 28 al 31.

Gervasio Losana Andrés, Avenida de la República. Sindicatos del 32 al 45.

Juan Muñoz Muñoz, Avenida de la República. Sindicatos del 46 al 57 y del 59 al 61.

Luis Morales Navarro, C. Offalia 10. Sindicatos del 58-62 al 70.

Francisco García Bretones, Plaza Ramón y Cajal. Sindicatos del 71 al 77-79-82 y 83.

Manuel Montes Tenorio, Pablo Iglesias. Sindicatos del 78 81-85-87 al 93 95 y 96.

Juan Cañadas Martínez, Judías 2. Sindicatos del 97 al 99.

La Constancia, Plaza de Sartorius. Sindicato 94.

Sabina Gómez Martínez, Almedina 24 A. Sindicatos del 100 al 101-103 y 104.

Juan Martín Martín, General Riego 5. Sindicatos 34 y 106.

Eloy García Martos, Circumbajación del Mercado. Sindicatos de 86-105 y 107.

Luis Zea Ledesma, Avenida de la República. Sindicatos 102 y 110.

Manuel López Pérez, Buenaventura Durruti 9. Sindicatos del 108 y 109-111 al 117.

### Reparto de aceite

Relación nominal de los Comerciantes y Sindicatos que les ha correspondido aceite:

Antonio García Andújar, Granada. Sindicatos del número 26 al 8-10 y 11-13 al 19-21-23 al 26-28 al 34.

Antonio del Aguila, Barrio Alto. Sindicatos del 3 al 5-35 al 53-35 al 56-58 al 93 95 al 97 99 al 100.

José Rodríguez, Calle de Castellar. Sindicatos del 94-98-101 al 117.

Almería 9 Febrero 1938.

## Administración de Correos de Almería

Comunicamos a todos aquellos elementos interesados en este aspecto que, en el vestíbulo de esta Administración, se ha fijado un aviso para los que deseen ocupar plazas de carteros interinos, puedan solicitarlas.

En el citado aviso están fijadas las condiciones a las que deben atenerse los aspirantes.

## S. I. A.

Rectificando un error

En el número de EMANCIPACION del día 6 del actual, ha habido una errata importante en la relación de los donativos hechos a S.I.A. Por este equívoco se le atribuye al Sindicato de Lucinena de las Alpujarras un donativo de pesetas 250 cuando en realidad es de 250 pesetas.

Conste pues la rectificación.

## Gobierno Civil

Ayer mañana en este Centro oficial se nos participó, por el secretario particular camarada Ruiz, que el gobernador no tenía noticias que comunicar a la prensa y reinaba tranquilidad completa en la provincia.

## REARME NAVAL ¿ES LA PAZ, O ES LA GUERRA?

COMUNICAN DE TOKIO: «El Japón construirá dos o tres acorazados de 45 000 toneladas, armados de piezas de 406 mm.»

AQUI, LONDRES: «El Gobierno de Londres va a construir, en 1938, tres o cuatro acorazados de 35 000 toneladas, además de los cinco ya en construcción, siete cruceros, dieciséis destroyers y doce submarinos.»

COMUNICAN DE MOSCU: «La U. R. S. S., negocia con los Estados Unidos la construcción de dos acorazados de 35.000 toneladas. Su presupuesto de defensa nacional ha pasado de 4.800.000.000 de rublos en 1936 a 20.000.000.000 en 1937.»

TELEGRAMAS DE NUEVA YORK: «El Presidente Roosevelt ha dado a conocer en el Congreso su intención de aumentar en cien a doscientos millones de dólares el presupuesto de la Marina en 1938, que se eleva ya a 17.000 millones de francos.»

DE BERLIN, DICEN: «El programa para 1938, comprenderá un tercer acorazado de 35.000 toneladas y dos cruceros.»

EN ROMA SE ANUNCIA: «Italia acometerá la construcción en 1938, de dos nuevos acorazados de 35.000 toneladas, doce exploradores y doce submarinos.»

¡ALLO! ¡FRANCIA! Nuestra flota alcanzará las 575.000 toneladas. Nuestras escuadrillas de submarinos no quedarán rezagadas.»

## Federación Local de la U. G. T.

Asamblea de Presidentes y Secretarios

El próximo lunes día 14 y a las cinco de la tarde, se celebrará Asamblea general de presidentes y secretarios de todos los Sindicatos que componen esta Federación Local, para tratar del siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

—Posición de nuestros representantes en el Consejo municipal, con relación al problema de abastecimiento.

—Lectura de la correspondencia.

—Actuación de nuestros delegados en el Frente Popular sobre el asunto de abastos.

—Dar cuenta de las conversaciones y acuerdos recaídos sobre la creación del Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T.

—Informar

La Prensa francesa comenta la aparente actitud del "duce"

## "L'Humanité" cree una añagaza de Mussolini su disposición a retirar los voluntarios de España

París, 9 (23 h.)—Comentando la actitud de Mussolini con relación a la guerra de España, el corresponsal del diario derechista «Le Matin» escribe: En la última sesión plenaria del Comité de No Intervención, Francia, Inglaterra y la U. R. S. S. preconizaban la evacuación de por lo menos un 75 por 100 de los combatientes extranjeros de España, mientras que los delegados alemanes e italianos se mantenían en la cifra de 3.000.

Hoy se cree que Mussolini dispuesto a aceptar un compromiso accederá a la evacuación del 5 por 100 de los «voluntarios» en España.

«L'Humanité» dice: «Nada, nada, absolutamente nada permite afirmar que Italia está dispuesta a retirar sus tropas de

España ni siquiera a renunciar a su próxima ofensiva.

Por el contrario a cambio de un reconocimiento del imperio y concesión de un empréstito, es posible que Mussolini esté dispuesto a formular ciertas promesas.

Italia prometería su respeto fiel a la integridad del territorio español.

Prometería paralizar la propaganda antibritánica en el mundo árabe etc.

Ningún soldado se retiraría de la Península ibérica. Nada se opondría a la ofensiva del ejército italiano de España, pero Mussolini habría obtenido el reconocimiento imperial que tanto desea.

## Nuevo Delegado Marítimo

Hemos recibido un atento oficio del nuevo Delegado Marítimo, camarada Alfonso Menéndez, en el que nos comunica haber tomado posesión de su cargo al mismo tiempo que nos ofrece su colaboración para todo lo que pueda redundar al beneficio de la Causa.

Agradecemos el saludo deseándole grandes aciertos en el desempeño de su misión.

## Delegación de Evacuación

De justicia es hacer constar al pueblo de Almería, por conducto de la Prensa, la obra humanitaria realizada por la 54 Brigada Mixta, en su esplendoroso donativo de víveres, del que ha participado esta Delegación de Evacuación en la proporción siguiente:

Patatas . . . . .	1.730'50 kilos
Lentejas . . . . .	41'00 »
Arroz . . . . .	103'00 »
Azúcar . . . . .	26'00 »
Garbanzos . . . . .	170'00 »
Ajos . . . . .	31 00 »
Judías . . . . .	241'00 »
Café . . . . .	10'00 »
Aceite . . . . .	180'00 »

cuyos artículos han de ser aplicados al sustento de los refugiados que asisten a nuestros comedores.

Como Delegado de Evacuación expreso mi agradecimiento a la referida Brigada Mixta, extensivo al Ayuntamiento de Almería, que con tal cierto supo designar la Comisión distribuidora de los artículos donados. Almería 8 de febrero de 1938.

El Delegado de Evacuación en esta localidad, hace público su más profundo agradecimiento a las Fuerzas de Asalto, quienes por conducto de su Comandante jefe, han entregado en estas oficinas un donativo de pesetas 567'15 para ayudar a los gastos de manutención de refugiados.

Almería 8 de febrero de 1938

## Comentarios sobre el próximo viaje de los reyes de Inglaterra a Francia

Londres, 9 (23 h.).—La prensa inglesa comenta extensamente el viaje de los reyes a Francia y la aprobación que este viaje ha obtenido en Francia.

Toda la prensa, sin distinción de matices aprueba la visita y declara que el viaje tiene gran importancia y lo considera como la demostración de la unión existente entre los dos países, unión esencial para el equilibrio de Europa.

### Augurios de la prensa francesa sobre el viaje de los monarcas británicos

Paris, 9, (23 h.).—La prensa comenta la anunciada visita de los reyes de Inglaterra, y dice que significa que los gobiernos de Londres y Paris tienen conciencia de la gravedad del momento internacional.

En junio, Hitler irá a Roma invitado por Mussolini y éste preparará manifestaciones de masas movilizadas o encuadradas en brigadas.

El viaje de los reyes de Inglaterra no tendrá tanta teatralidad pero al aclamar a los soberanos, los franceses y los ingleses expresarán su confianza en la causa que les une, la causa de la Paz y de la Libertad.

### El peligro para la paz mundial está incubándose en las potencias militares

Washington, 9, (23 h.).—El presidente de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros, señor Pittman, ha declarado que el deseo de conquista de las potencias militaristas y el febril aumento de sus armamentos, impondrá inevitablemente una guerra a los pueblos pacíficos a menos de que las potencias militaristas cambien totalmente su conducta.

### ¿A dónde va ese material bélico?

Washington, 9, (23 h.).—Durante el mes de enero, las exportaciones de armas con li-

ciencias se han elevado a 6.775.012 dólares, cifra la más elevada desde que se estableció el control de municiones.

### Las tropas chinas contraatacan rudamente a las fuerzas japonesas

Shanghai, 9 (23 h.).—La prensa china anuncia que se están librando violentos combates al sur del ferrocarril de Tien Tsin a Pukeu.

Se anuncia también que las fuerzas chinas han logrado avanzar por la parte izquierda del Hunai y están atacando por el flanco a las fuerzas japonesas.

## Alemania no está muy satisfecha del giro que toman las cosas

Berlín, 9 (23 h.).—La colaboración franco-británica en relación con el problema del Mediterráneo acapara toda la atención de los círculos políticos alemanes.

Las censuras que se dirigen a Eden subrayan la importancia que se concede en Berlín a los acontecimientos actuales.

El periódico «Frankfurter Zeitung», dice: «El Mediterráneo vuelve a ser objeto principal de la política franco inglesa».

Francia e Inglaterra quieren demostrar la fuerza y la resistencia de que son capaces y de limitar de manera muy clara las

## Intendencia Militar

Jefatura Comarcal Almería-Granada

AVISO

Habiéndose desistido del proyectado «Camión-Bazar», iniciativa del que fué Comisario Político de esta Jefatura, por el presente se hace saber a los interesados que lo deseen que pueden proceder a retirar los donativos entregados a tal fin, en estas oficinas, Plaza del 6 de Octubre, hasta el día 15 del corriente mes.

Transcurrido dicho plazo, los donativos en metálico y artículos que no hayan sido retirados pasarán al Hospital Militar, Base de Almería.

Almería 8 de febrero de 1938.

EL JEFE ADMINISTRATIVO COMARCAL

posibilidades de Italia en política exterior.»

### La «Justicia» alemana se apellida «nazi»

Berlín, 9 (23 h.).—El pastor Niemoeller provocó un incidente al finalizar la sesión de estudio de su proceso.

En efecto, acusó a los abogados de no defenderle convenientemente y protestó en términos vehementes contra el hecho de que el proceso se vea a puerta cerrada.

Durante los siete meses que ha durado su encarcelamiento, ha preparado una voluminosa memoria para su defensa.

## «Mujeres Libres»

Las «Mujeres Libres» aman el hogar porque es el suyo, esto es, el que se formaron sin ideas bastardas de conveniencias o egoísmos inmorales.

Las «Mujeres Libres» aman a sus padres cuando éstos saben ser los guías buenos que libran de abrojos el camino de su infancia, a la par que les iban sembrando flores de amor para su recreo.

Las «Mujeres Libres» aman a sus hijos con el más puro y grande de los sentimientos. Y quieren criarlos para el disfrute de un mundo nuevo de Amor y Libertad.

Las «Mujeres Libres» llevan su amor a todo lo existente, porque quieren construir una sociedad nueva en la que se desconozca cuanto signifique lacra o podredumbre.

Las «Mujeres Libres» quieren salvar a las que cayeron y ofrecer una ruta nueva y segura a las que no sufrieron desgracia. Mientras la mujer no tenga quien la tienda una mano amiga y fuerte, el mundo tendrá que seguir sonrojándose.

Sin «Mujeres Libres» no pensemos en Humanidad sana. Penetrar cárceles burguesas. En la vida del pendenciero que se embriagaba y mató, en el fondo hay una mujer. Toda una sociedad podrida girando en torno a la mujer. Esta vengaba con creces su vida de esclavitud. Y ante sus matrimonios de conveniencia, ante la venta que de su alma y de su cuerpo se hacía, reaccionaba despreciando al hombre. Sobre la ruina de tanta podredumbre vienen a edificar

la Nueva Vida las «Mujeres Libres».

Junto al compañero escogido por amor, la risa del pequeño, producto del amor también.

Nueva Humanidad.—Nuevos sentimientos.—Superación de los seres.—Alegría de saberse buenos y fuertes.—Generosos como el sol.—Horizontes sin sombras.—Nunca más las malditas tinieblas de la guerra.—Sólo vivir en felicidad.

Este es el programa de «Mujeres Libres».

LA SECCION DE PROPAGANDA

### ¡VAYA UNA PANDILLA!

## El nuevo «Gobierno» fascista

Según «decreto» publicado en el «Boletín del Estado Español», de Burgos, ha quedado constituido en dicha ciudad un «Gobierno regular», en la forma siguiente:

Presidente, Franco; vicepresidente y ministro de Relaciones Exteriores, general Jordana; Guerra, Dávila; Marina, Cervera; Interior, Serrano Súñer; Orden Público, Martínez Anido; Instrucción Pública, Sáinz Rodríguez; Hacienda, Julio Amado; Agricultura, Fernández Cuesta; Obras Públicas, Alfonso Peñas; Trabajo, González Bueno; Justicia, Rodezno.

## Congreso Nacional de la J.J. LL.

### Se aprueba el informe presentado por el Comité Nacional

Valencia, 9 (23 h.).—El Congreso Nacional de las J.J. LL. ha terminado la discusión del informe presentado por el Comité Nacional, siendo aprobado por un total de 446 votos contra 159. Después informaron los Comités Regionales sobre sus actividades y en general sobre la marcha de la F. I. J. L. en sus respectivas regiones, señalando un fuerte desarrollo y un incremento de las actividades de la Federación.

Se destacó el aumento de los efectivos de la F. I. J. L. en la región levantina desde los primeros meses del año pasado y de las Regionales de Andalucía y Extremadura últimamente.

En el aspecto ideológico y táctico hay que señalar las manifestaciones del Comité Regional de Cataluña en el sentido de su firme adhesión a la F. I. J. L. y su amor a las ideas libertarias, afirmando estar dispuestos a marchar al unísono de toda la Federación, si bien pidiendo que se tengan en consideración sus problemas y su psicología.

### Muere un héroe

Frente de Levante, 9 (23 h.).—En el Pino del Zorro ha muerto gloriosamente el teniente más joven de nuestro ejército Antonio Vázquez Agustino, de 18 años de edad.

### Se decide crear un Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T.

Valencia, 9 (23 h.).—En el Congreso de Espectáculos Públicos se discutió y aprobó una ponencia estableciendo la orientación política y las bases de relación con la C. N. T.

En el dictamen se expresa la necesidad de llegar a la constitución del Partido Único del proletariado y también a la conveniencia de entablar cordiales relaciones con los camaradas de la C. N. T. para hacer del espectáculo una manifestación del sentimiento antifascista del pueblo español.

Para ello se crea un Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T. con carácter nacional.

## ¡Antifascista! Protege la obra cultural del Ateneo Libertario

**El Cañón**  
ESPECIALIDAD EN LICORES DE TODAS CLASES.  
EN BREVE GRAN SURTIDO EN CARAMBLOS FINOS.  
TELEFONO 16-11  
AVENIDA REPUBLICA 47  
ALMERIA

C. N. T. A. I. T.  
**IMPORTANTE**  
¿Quiere usted vestir bien con elegancia y a última moda?  
Nuestro «TALLER COLECTIVO» le ofrece la mayor garantía para ello a precio inigualable.—En él se confeccionan cazadoras, americanas, trajes y cuanto V. necesite en ropa militar  
Plaza Ramón y Cajal, 2. Tel. 2064

**BAR CIPRIANO**  
VINOS SELECTOS  
Tapas variadas-Vermut  
Avda. de la República, 10 - ALMERIA

**El Blanco y Negro**  
Estos acreditados Almacenes ponen en conocimiento del público que ha recibido los artículos para la presente temporada a precios reducidos.  
TIENDAS, 21-G. RIEGO, 2 y Sta. CRISTO, 2  
ALMERIA Teléfono : 1755 ;

**¡Atención!**  
Máquinas de escribir—Pago allos precios.—De 10 a 12 mañana.  
Sagasta, 3 3.º, Centro.

**Señoras**  
MUY IMPORTANTE  
Se encuentra en ésta, procedente de Barcelona, el famoso Peluquero de Señoras, PEPE ALFÉREZ y señora. Los que se ofrecen al público en general en sus trabajos garantizados de ondulaciones de permanentes con aparatos última novedad (sin corriente) para ondas y caracoles. También se hacen Masajes Eléctricos, Depilación y Manicura.  
Domicilio: HOTEL CENTRAL, calle María López, núm. 11 (al lado de las Fuerzas Armadas del Valle de Lozón).

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Plaza de Ramón y Cajal, 2

TALLERES: Juan Lirola, 26

TELEFONOS Redacción y Admón. .... 1357  
TALLERES, ..... 1378

# emancipación

CNT FAL JULL

SUSCRIPCIONES

UN MES 3'50 ptas.

NUMERO SUELTO

15 Cts.

Año 2

DIARIO DE LA MAÑANA

ALMERIA, jueves, 10 febrero 1938

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 10

RASGOS

## ¡Siempre malagueño!

Al compañero J. Santana Calero que conoce el drama del autor de este artículo.

Como tú, mi nunca bien llorada Málaga, soportamos, en grado superlativo, los sinsabores del suplicio por el mero hecho de haberte defendido como celosos leones.

Los enemigos «camuflados», luego de salvar la vida, en la justa represalia popular, apoderáronse de los medios necesarios para obrar alevosamente, llegando a sorprender a los dirigentes del pueblo en lucha y arrancar las graves sentencias de: «Málaga no interesa». «A Málaga, ni un fusil ni un cartucho». Y por último, el abandono total. El «Sálvese el que pueda» — lanzado por la traición y grabado en la mente de los que habían de escribir, con su sangre, el drama de la carretera de Almería.

Tengamos fe en la justicia de la República. No recojamos las «humillaciones» y «vejámenes» de aquéllos que intentan zaherirnos desde sus puestos inestables. Ya no se puede escamotear la verdad y así como la conoce la masa popular, también sabe por qué desaparecieron hombres insobornables y seguros defensores. Esos que hacen sarcásticas burlas no son leales, pues no hay antifascista capaz de reírse del hombre que vió a su hijo arrastrado por el río de Motril, para siempre; ni de la niña que buscaba el pecho de la madre ametrallada; ni del soldado o miliciano que ¡de rodillas! suplicaba le dejasen el fusil.

Cuando se hable de Málaga, hay que hacerlo con el respeto, cariño y admiración que se merecen los supervivientes que, antes, en las provincias de Cádiz, Sevilla, Granada y Córdoba, robuscieron, con las armas, la autoridad democrática, luchando por la independencia; igual que lo han hecho luego en Madrid, Brunete, Guadalajara y Pozoblanco.

Cuando la República levante a los verdaderos héroes anónimos, sumidos en lamentable situación, merced a los emboscados, surgirán con ellos el ejército y el proletariado que supieron hacer la obra titánica que perpetuará la Historia.

Mañana, como hoy, será un legítimo orgullo llamarse: hijo de la invicta Málaga.

Tengamos dispuestos para entregarlos a la justicia popular, a los miserables que fueron capaces de hacer posible el asesinato del pueblo ¡rojo! que cayó destrozado, camino de la libertad, por no vivir siendo esclavo del invasor.

No llores, hermano soldado, trabajador. Acuérdate de la actuación antifascista del glorioso Regimiento de Vitoria, de las heroicas Milicias, y con la frente erguida, di en este día: ¡Malagueño siempre!

«X»

## El Sub-Comité "no intervencionista" no quiere obrar con "excesiva precipitación"

Londres, 10 (3 m.)—El Sub-Comité de No Intervención no se ha reunido esta semana.

Como se sabe, estaba anunciada la reunión para el viernes, pero en los círculos diplomáticos se declara que la preparación de dicha reunión no está lo suficientemente adelantada y son necesarios nuevos cambios

de impresiones antes de que pueda pensarse con optimismo en un acuerdo entre las principales potencias interesadas en la retirada de voluntarios y principalmente sobre el porcentaje que deberá alcanzar esta retirada, para ser considerada «sustancial.»

¡Pobres ingenuos!

## No conocen la táctica de guerra fascista

Londres, 10 (3 m.)—El jefe del gobierno ha recibido esta noche en la Cámara a una delegación integrada por Lord Cecil, el obispo de Londres y Sir Walter Layton, los cuales le hicieron entrega de un escrito pidiendo que se haga inmediatamente un llamamiento a los fieles de Salamanca y al gobierno español para que se termine de una vez para siempre con los bombardeos de ciudades abiertas.

Los interesados conocen desde luego la actitud del gobierno español de terminar por su parte con esta clase de bombardeos.

“De hoy en adelante nuestras acciones, nuestra crueldad, nuestra respuesta a la fuerza destructora, nuestra participación en el duelo de metralla, tiene todos los avales y justificaciones morales, que era forzoso acumular ante la conciencia internacional.”

## Los laboristas británicos no quieren comulgar con piedras de molino

Londres, 10 (3 m.)—El jefe del frente de Trabajo Alemán, había invitado a varias personalidades laboristas y sindicales inglesas a hacer un viaje a Alemania. Todos los interrogados han coincidido en la imposibilidad de efectuar tal viaje, y Walter Citrine ha dicho: «No puede hablarse de que yo vaya a estudiar las condiciones de trabajo en Alemania. Sé perfectamente que no podría realizar un estudio imparcial.»

## La policía francesa realiza un buen servicio

### La criminalidad fascista no tiene parangón

París 10 (3 m.)—«Le Matin» publica una información relativa a la detención del ex marqués de Portago, diciendo que según los stigmas que declararon ayer en Biarritz, el ex marqués y su cómplice entraron por orden del célebre capitán fascista Ibáñez seguido del no menos famoso Troncoso para que reclutaran gente en Francia para introducir en esta nación cultivo de bacilos para propagar una epidemia.

Portago realizaba frecuentes viajes entre Francia y la España fascista y estaba en constantes relaciones con personalidades cercanas al «gobierno de Salamanca», muy conocidas de la policía francesa y complicadas en el proyecto y puesta en práctica del encargo que Portago debía realizar. La intervención de Ibáñez es comprobada y

estas maquinaciones están en relación con el asunto de Brest y los atentados cometidos en el Medio Día de Francia.

El fanatismo ha dado como fruto el odio al adversario.

Con ese odio los hombres se han matado furiosamente.

Los antifascistas verdad luchan contra el fanatismo y pueden vivir sin matarse aunque tengan distintas ideas.

## Plausible decisión de los Comités Regionales de la C. N. T.

Barcelona, 10, (3 m.)—Las representaciones de los Comités Regionales y Nacional de la C. N. T., han solicitado del ministro de Agricultura, que se le

facilite patatas para la siembra, con objeto de lograr la mayor extensión posible en la siembra de productos de primera necesidad.

Inglaterra anuncia que ha tomado ya sus medidas para reforzar la seguridad en el mar.

A las siete de la mañana, dos hidroaviones italianos, hundieron otro barco inglés.

A las siete de la tarde, el representante de Italia le dice a Inglaterra que le parecen muy bien esas medidas de seguridad.

## Solidaridad Internacional Antifascista

S. I. A.

Se hace saber a todos los familiares de los combatientes antifascistas, que durante un plazo aproximado de quince días a contar de la fecha de publicación de este aviso, se recibirán en nuestras oficinas establecidas en Avenida de la República número 2, paquetes destinados a soldados con residencia en Jaén, Manzanares, Albacete, Cartagena, Murcia, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona y Gerona, rogando que la dirección de ellos esté bien explícita para que su entrega al destinatario se haga con la mayor rapidez.

Por la Agrupación Local de Almería.

EL CONSEJO